

悠久

～タイトル由来～

「果てしなく長く続いている」という想いから、これまでこれからも
福祉事業に携わっていくという、強い信念と未来への期待を込めています。

広報紙 悠久

第18号 令和2年1月発行

新潟県村上市上の山2番17号

TEL 0254(50)2222

社会福祉法人 村上岩船福祉会

URL:<http://www.murakamiiwafune.or.jp/>



※本紙の写真・文章については本人の同意を得ています。～障害者支援施設 浦田の里後援会主催 いも煮会の様子～



老老介護の日々

理事長 植村 尚志

私七十三歳、妻七十歳、そして母は九十七歳になりました。母は昨年十月末に体調を崩し総合病院に入院しました。それまでは週に三回デイサービスに通いながら、自宅で妻の介護を受けていました。

子供の頃には重い荷車を引き遠くまで配達に行つた事もあったとか。京都や北海道で働いたこともあるそうです。料理もお針もゲートボールも上手で誰からも愛され、誰にでも優しくできるとても素敵な母です。

そんな母が何をするにも誰かの手を借りなければ出来ないようになりました。自宅では眠っている時は常に妻が傍にいます。

化粧もせず、おしゃれもせず、妻はひたすら母の介護に懸命です。やがて妻は疲労し、思うような世話を出来ないと悲します。そんな時のデイサービスは私達に何よりの救いになりました。母にどうでも、お風呂に入れてもらい、皆さんとお話ししたりすることがとても楽しいらしく、朝を迎えが来るといそと出かけていきます。

母を送り出した後しばらくすると、ありがたいことに妻もとの優しい顔を取り戻してくれます。

母はもうすぐ退院できそうです。退院後は母にどうても私達にとつても一番良い方法を、特別養護老人ホームのお世話になることも併せて考えてまいりたいと思います。



障害者支援施設浦田の里(入所50名)

施設入所支援(50名)
短期入所(児童・者)(6名)
生活介護(40名)
相談支援事業

障害福祉サービス事業所浦田の里(通所) (40名)

生活介護(20名)
就労継続支援(B型)(20名)
村上市岩船231-1
TEL 0254-53-1803
あかね寮(7名)
村上市大欠10-6
いいのホーム(5名)
村上市飯野3-15-49
みなみホーム(2名)
村上市南町2-7-57



特別養護老人ホームいわくすの里(長期80名短期20名)

デイサービスセンターいわくすの里(30名)
居宅介護支援事業所いわくすの里
在宅介護支援センターいわくすの里

障害者支援施設いわくすの里

施設入所支援(20名)
短期入所(2名)
生活介護(26名)
村上市上の山2-17
TEL 0254-50-2100

本部事務局

TEL 0254-50-2222



特別養護老人ホームさつき園(長期100名短期20名)

居宅介護支援事業所さつき園
在宅介護支援センターさつき園
村上市北新保683-9
TEL 0254-66-8877

認知症高齢者グループホームまつかぜ (9名)

村上市北新保683-1
TEL 0254-66-8882

社会福祉法人 村上岩船福祉会

基本理念

一人ひとりの安心と笑顔のために



特別養護老人ホームゆり花園(長期50名短期20名)

在宅介護支援センターゆり花
村上市勝木862-10
TEL 0254-77-2475



【従たる事業所】

障害福祉サービス事業所みどりの家朝日
村上市鵜渡路1999-2(B型)(20名)
TEL 0254-72-0288



特別養護老人ホーム羽衣園(長期49名短期20名)

地域密着型特別養護老人ホーム羽衣園(21名)
デイサービスセンター羽衣(32名)
居宅介護支援事業所羽衣
在宅介護支援センター羽衣
村上市岩沢1616
TEL 0254-72-0055
高齢者生活福祉センターふれあい羽衣 (15名)
村上市岩沢1622
TEL 0254-72-6722



【主たる事業所】

障害福祉サービス事業所みどりの家
就労継続支援(B型)(40名)
村上市上助瀬1900番地1
TEL 0254-62-7127



特別養護老人ホーム垂水の里(長期50名短期20名)

居宅介護支援事業所垂水の里
在宅介護支援センター垂水の里
関川村大字湯沢728-1
TEL 0254-64-2322



特別養護老人ホームたかつぼ(長期70名短期20名)

デイサービスセンターたかつぼ(27名)
居宅介護支援事業所たかつぼ
在宅介護支援センターたかつぼ
村上市下鍛冶屋572-7
TEL 0254-62-1455
認知症高齢者グループホームたかつぼ (9名)
TEL 0254-62-1478

ロゴマークに寄せる期待

平成三十一年四月末を最後に、平成から令和と改元されたことに伴い、この記念のタイミングで当法人のロゴマークを設定することになった。設定までの方法は専門家に作成の依頼をするのではなく、役職員から応募してもらうという方法とした。結果は十五名の役職員と二部署から二十七作品の応募があった。ただ、応募のあつた中で当法人にふさわしい作品があるかどうかである。そして採用される作品は当法人が存在する限りイメージを背負っていくものであり、慎重に選定する必要があるため、第一次から第三次までの選考会で選定することとした。(この投稿する時点では第二次選考中)ロゴマークが決定することになれば、地域の皆さんに当法人のシンボルとして定着していただくためにも、地域の福祉事業を担う法人として今までよりも更に地域から信頼されていかなければならぬと考える。

今後は福祉機器の導入などが加速することになると思うが、導入されたとしても福祉機器は人でなくともできることを任せて、職員は人でなければできないことを全面的に担うことを見失してはならない。更にこれから時代を思うと、現状維持の考え方は後退するのと同じことに値すると考えて、「できるかもしれないが困難」ではなく、「難しいかもしれないが可能」というような考えに立つて、常に介護の質の向上と成果を目指していくことにより、少しでも地域の皆さんに信頼が上向きとなる施設、職員となつていくことが、この度のロゴマークに寄せる私の期待である。

常務理事 佐藤 正幸

在宅サービス管理課長 田村 浩子

在宅サービス管理課の活動内容について

3施設6事業所合同研修会 総勢60名の参加で「働き方改革」を考える

在宅サービス管理課は、6つの短期入所生活介護事業所と3つの通所介護事業所、4つの居宅介護支援事業所、2つの認知症高齢者グループホームで構成されています。自宅に住みながら受けるサービス分野であり、地域課題にも関与します。

重点目標を4点掲げています。
①新しい技法と成果の共有
②課題の共有化と業務改善
③職員自主点検、満足度調査、外部評価、第三者評価受審等によるサードの質の向上
④居宅介護支援事業所と相談支援事業所との連携による地域包括ケアシステムの推進です。

活動内容としては、在宅サービスの特性にあわせた独自の職員自主点検シートによる人材育成・二グリズに即した合同研修会の開催・業務マニュアルの作成・新たな加算の取組み・第三者評価受審・定期的な満足度調査によるP D C Aサイクル等に取り組んでいます。また居宅介護支援事業所は、主任介護支援専門員の管理者業務を明確にし、障害福祉サービスの相談支援事業所との合同研修会を重ねています。

当法人のスケールメリットを活かし障害分野と介護分野等包括的な支援に目を向け、幅広い人材と豊富な実践事例やノウハウの活用等により、地域福祉の推進に資することができるよう取り組みたいと考えています。

法人が発展してきたのも、利用者・家族の一番そばで苦しみや希望に寄り添い安心を与え続けられてきた結果であり、これから発展させていくためにも、働くスタッフ一人ひとりが重要であり、大切な財産であると同時に、安心して業務を遂行できるための働き方改革の取り組みは、まだまだはじまつばかりです。

障害サービス管理課長 伊藤 賢哉

「職員・一人ひとりが財産であり宝です」

理事長が事ある毎に話してくれた内容です。

福祉業界では、職員不足が深刻になりつつある中、総勢60人を超える職員が集い、合同研修会が開催されました。例年施設内を会場として行われていた研修会も、参加職員が多くなってきたこともあり、施設をとび出し、村上市生涯学習推進センターを借りて行されました。

参加者を9テーブルに分け、今抱えている課題、そしてこれから未来に向けて障害福祉サービス・法人が向き合っていく課題に対し夜遅い時間帯にもかかわらず、白熱した議論が飛び交いました。剑に話されていました。

就労事業グループ、孤独な専門職グループ、勤務表作成に携わる役職グループ。「生活介護事業グループ」では、夜勤業務、変則勤務等身体疲労に対する課題、「家族の介護・子育て世代グループ」では、介護や子育てと仕事との両立における悩みや工夫、法人内に託児所があればなどのストレートな意見も真剣に話されていました。

浦田の里

まごころの味 香り高く

令和元年十月八日、「秋陰」という表現のとおりの空模様。毎年この時期の恒例行事であり、歴史ある浦田の里の四大行事の一つに数えられる「芋煮会」が開催されました。

他の行事とは違い、芋煮会は浦田の里を支えてくださっている後援会の皆様主催の行事です。今年で十三回目を数え、利用者の皆さんも毎年楽しみにしています。

まさに旬を迎えた里芋や、国産牛など材

料にもこだわった、山形は内陸風の芋煮、新米を一つ一つ手で結んだおむすびなど心のこもったおいしい食事と共に、利用者と職員が一体となつた踊りやアトラクションで、芋煮会に彩りを添えました。

村上岩船福祉会の基本方針のひとつ、「地域に理解され、開かれた施設を目指す」。

その取り組みの一つとしても、この芋煮会は浦田の里にとって特別な行事です。今後も後援会の皆様はじめ、保護者の皆様、地域の皆さんとの繋がりを大切にしてまいります。



「花より団子！」

十月十八日（金）第十九回全国障害者芸術・文化祭にいがた大会に、今年も行つてきました。会場の新潟県民会館では沢山の作品を見て回り、皆さん「上手だね。」「すごいね。」と感心しながら見ていました。自分たちの作品を見つけると嬉しそうに集まり、記念写真を撮りました。昼食はりゅーとぴあ（新潟市民芸術文化会館）内のレストランでビュッフェを楽しみ、あちらこちらで「おいしい。」と声が上がっていました。

「遊びに来いつしやー」

全国障害者芸術・文化祭にいがた大会が、新潟県民会館を会場に開催されました。今年度の作品コンセプトは、全国から障害者芸術・文化祭にいがた大会を見に来られるお客様に、地元村上の地酒・食・文化を紙粘土で表現し、県内外のお客様に村上へ足を運んでもらいたい気持ちを「村上に遊びに来いつしや」と言う言葉に託しました。作品を見た利用者さんも「上手くできたね。」と満面の笑顔です。



通所作品の前で記念撮影



美味しそうな昼食



入所作品の前で記念撮影



入所作品 紫陽花

NEW!給食

美味しい給食に大満足

ご利用者により美味しい給食を提供できるよう、7月からみどりの家では自前給食を開始しました。

法人の管理栄養士に献立を考案してもらい、みどりの家で栽培している野菜をふんだんに取り入れてもらい、見た目、味共にグレードアップした給食を提供できるようになりました。ご利用者からもご好評いただいてあります。



ご利用者の声



いろいろなメニューが出るから素晴らしい。



前よりも美味しくなった。



毎日美味しい給食を提供できるよう、頑張ります。

選択メニューのおにぎりが美味しかった。



小林さんが作ってくれる料理は何でもおいしいです。



み
ど
り
の
家



NEW!みどりの家

看板クリーニング師！

クリーニング事業立ち上げ時より技術支援していた高野クリーニング師が3月で勇退され、4月より、堀クリーニング師が中心となり、みどりの家朝日のクリーニング作業を進めています。

堀生活支援員は平成25年にクリーニング師免許を取得。以降高野クリーニング師のもと指導を受け、今まで利用者支援の他にクリーニング技術を学んで参りました。堀支援員は常日頃、『ご利用者の皆様一人一人のニーズに合わせ、クリーニング作業を通じ『工賃向上による生活の充実』『働く喜び』を実感して頂けるようご利用者のサポートをできたら』と話しています。

NEW!
クリーニング



トラクター



今年度導入したトラクターは、春先や野菜の収穫後の耕耘作業に大活躍しています。アタッチメントを換えることで、肥料や堆肥を撒いたり、収穫したカゴを運んだり、冬には除雪にも使用します。

大活躍！農作業用機械

ネギの出荷作業に使用しており、ネギの葉きり、根切り、皮むきをこの機械一台で行うことが出来ます。現在みどりの家では、この機械を使用し、1日に1000本程のネギを出荷しています。

ベストロボ



NEW!農耕

いわくすの里

リフト講習会（ノーリフトケアの推進）

○移動式リフトを浴室に導入しました。利用者の安全と快適、職員の身体への負担軽減のため持ち上げない介護に取り組んでいます。



導入にあたっては、職員向けの講習会を何度も行いました。

☆芸術・味覚・スポーツの秋 到来し、堪能しました



毎年、全国書道
展覧会に出展し
ています。



牛肉・豚肉・鶏肉からお好みで選べます。



付け合わせもおいしそう。



ステーキハウス9月15日



完璧な焼き上がり!

県内の障害者支援施設が集結して
大会が開催されました。

10/8 県身協スポーツ交流会 ボッチャ大会



Fight!



種目は、ヨーロッパ発祥の障害者スポーツ『ボッチャ』です。
東京パラリンピックの正式種目となり、テレビCMでもおなじみ。



昼食はお刺身盛り合わせと栗赤飯の豪華なお祝い膳でした。

アトラクションには愛ランドあさひSunSeedの皆さんに可愛らしいダンスを披露していただきました。

特養の101歳を超えた方2名、百寿1名、白寿2名、米寿4名と短期入所ご利用の米寿の方2名をお祝いしました。

<http://www.murase-nursing.com/>



ホームページもご覧ください

新しいケアを取り入れました



装着型介護ロボットを導入し腰痛予防に努めています。



伝達講習会で起き上がりの介助方法を勉強しました。

文化祭に向けて作品づくり



ハーバリウムと毛糸で作ったポンポンのリース、きれいに出来上りました。

お料理レク



新米のおにぎり美味しくできました。



石焼き芋とホットケーキ作りです。

デイサービス

口腔ケア

食事前には口腔体操や手の運動をすることで、ご飯を美味しく食べる事ができます。健康と健口は長寿の秘訣です。



力を入れず、ゆっくり奥から手前へ動かします。

文化祭

素晴らしい作品が並びました。



園芸

今年はバケツに田植えをしました。



おやつ作り



たかつぼ

高坪山の風景

お地蔵様参り



坂町のお地蔵様参りに行ってきました。
お饅頭をお供えし、皆の健康祈願してきました。

ぶどう狩り



朝日地区の管井ぶどう園に行ってきました。
皆で美味しいいただきました。

グループホーム

大運動会



デイサービス

玉入れ！手がよく上がっています。
職員の踊りもバツチリ！大盛況!!

文化祭作品作り



みんなで素晴らしい作品を
完成させました。



おやつバイキング



月一回のお楽しみ!
どれにしようかなあ!?



特別養護老人ホーム

敬老会



皆様お体に気を付けて、長生きして下さい

行事風景



七夕やお盆、お月見の飾りを作りました。皆様手慣れたものです。



色々な所に出掛けました。ソフトクリームやブドウ美味しかったですね。



メイクアップ



草取り



体操



お茶会

ありがとうございます。

多くのボランティアの方に来園して頂きました。



ハンドマッサージ

～地域の皆さんと共に暮らしています～

かわいい保育園児さんと♥



夏祭り 盆踊り



羽
衣
園

みこし
岩沢こども神輿



本格的な茶道に緊張の面々

～日々の楽しみ～

地域の方を講師に
フラワーアレンジメント

村上市出身 村上五郎さん
歌謡ショー



おめでとうございます



敬老会の主役です



やまもちつくり



おいしそう♥



朝日文化会館にて
懐かしき昭和を
歌いました♪



題字: 大沼 サキ 様

“一人ひとりの安心と笑顔のために”～地域の皆さん・ボランティアの皆さんに支えられて～

上土沢竹灯籠の会さま主催
田村優子さま箇笛コンサート♪



湯沢地区
福祉施設合同夏祭り



新発田ハーモニカクラブさま
アンサンブルオピリーさま

大したもん蛇まつり
と伝統の龍泉太鼓



季節の行事
湯沢湯の花会様と笹団子づくり/七夕に願いを



世代交流さつまいも掘り
下関・大島保育園のみなさんと
湯沢区長さま・湯沢友愛会さまとの
楽しいひととき



この紙面に掲載できないくらい多くの方々にご来園いただいています。すべてのみなさまに感謝いたします!

こんにちは!「在宅介護支援センター垂水の里」です!

～関川村から総合事業(一般介護予防・通所サービスC)および認知症施策総合支援事業の委託を受けて稼働中です。
関川村と協力し、各種運動教室・カフェ・男性介護者の集い(ごいっしょクラブ)など様々な取り組みをしています。～

一般介護予防
運動教室in垂水



通所サービスC
教室の後になごみスペースで昼食タイム

一般介護予防
出前運動教室in大島集落(左)・下関集落(右)



なごみカフェ
地域の皆さんと



特別養護老人ホーム さつき園

バスハイク



バスハイクでお出かけすると
気分爽快!!

さつきちゃん 食堂



さつきちゃん食堂開店!
メニューはけんちん定食。

とっても
美味しいよ!



夏祭り



山屋盆唄保存会の皆様による
お囃子にて楽しく踊りました。



グループホーム まつかぜ



フラワー
アレンジメント
綺麗でしょ?

